



NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma Revienta DEA cártel mexicano ien Europa! [El Universal](#) Trump sube la tensión; abre ahora frentes con Rusia y la UE. [Excélsior](#) EU le decomisa dos petroleros más a Venezuela. [Milenio Diario](#) EU despoja a Rusia de un buque de su flota asociada a Venezuela. [La Jornada](#) Ordena EU a Venezuela romper con Cuba, Rusia, China e Irán. [El Financiero](#) Ven complicada consolidación fiscal en 2026. [El Economista](#) Gasto en pensiones se llevó uno de cada 6 pesos del presupuesto en 2025. [El Sol de México](#) Negocia estatal venezolana un pacto petrolero. [El Heraldo de México](#) Firme, recorte a partidos y elecciones. [24 Horas](#) Pega a México retiro de EU de 66 organizaciones. [Reporte Índigo](#) Rentas: el negocio irregular. [La Razón](#) Con petróleo como eje, EU define ruta para Venezuela... e incauta buque ruso. [La Crónica de Hoy](#) Recuperan a 936 animales de Refugio Franciscano entre protestas y polémica. [Publimetro](#) Casi el total de las personas de servicio sigue sin IMSS. [ContraRéplica](#) "Estar atentos", pide Sheinbaum al cuerpo diplomático. [La Prensa](#) Rescate animal.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Acreditan maltrato en refugio animal. [El Universal](#) Modernización de la L3 del Metro terminará hasta 2028. [Excélsior](#) Rescatan más de 900 animales de albergue. [El Economista](#) CDMX, polo económico y de inversión rumbo al Mundial 2026. [El Sol de México](#) Reubican más de 900 animales de albergue. [El Heraldo de México](#) Rescatan a más de 900 animales. [24 Horas](#) Refugio franciscano devela maltrato animal en albergues: Gobierno. [Reporte Índigo](#) Focos rojos de cara al mundial. [La Razón](#) Sacan a 936 perros y gatos de Refugio Franciscano donde eran maltratados. [La Crónica de Hoy](#) Desalojo del Refugio Franciscano: legalidad, conflicto y bienestar animal. [ContraRéplica](#) Anuncian renovación de Línea 3 del Metro. [La Prensa](#) Renovación arranca a finales de enero o inicios de febrero.

TARJETA INFORMATIVA 08-01-26

IECM

El **IECM** presentó la estadística de la Elección del Poder Judicial de la Ciudad de México 2025, así como el sistema de consulta que permitirá a la ciudadanía acceder a información clara, verificable y de fácil exploración sobre este ejercicio electoral histórico. Durante la Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la implementación y seguimiento de los trabajos que desarrollará el Instituto Electoral en el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, se informó que el documento estadístico está integrado por cinco capítulos que abarcan tanto información general como un análisis descriptivo del comportamiento del electorado. [El Heraldo \(sitio\)](#) , [Instante Metropolitano \(sitio\)](#) , [A Flor de Piel \(sitio\)](#) , [Ovaciones \(sitio\)](#) , [La Guardia Noticias \(sitio\)](#) , [Quadratín \(sitio\)](#) , Reporte

[Índigo](#) , [La Crónica de Hoy Online](#), [Agencia Global de Información Online](#) , [La Querella Digital Online](#) ,

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** invita a la ciudadanía a integrar el grupo de especialistas que conformarán los Órganos Dictaminadores de las 16 Alcaldías, encargados de evaluar la viabilidad y factibilidad de los proyectos específicos que participarán en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. [Poder Ciudadano Online](#)

Ernesto Ramos Mega, consejero electoral de la CDMX, comenta en artículo que desde 2017, el **IECM** ha realizado la Consulta para Niñas, Niños y Adolescentes (CNNA). Estas se han llevado a cabo en formatos impresos, electrónicos y mixtos, en los cuales se ha consultado su opinión sobre diversos temas. Los resultados se han sistematizado en informes que se presentan ante autoridades para la posible generación de políticas públicas. Sin embargo, es necesario reconocer que no hemos observado una incidencia directa de la opinión o los problemas identificados por niñas, niños y adolescentes en los espacios públicos. [La Crónica de Hoy](#)

El **IECM** investiga a 13 funcionarios, incluyendo alcaldes, diputados y concejales, por faltas como violencia política de género, actos anticipados de campaña y propaganda ilegal. Entre los investigados se encuentran los alcaldes de Gustavo A. Madero, Iztacalco, Álvaro Obregón y Coyoacán, así como varios legisladores locales de Morena y PAN. Los procedimientos administrativos, instruidos por la Secretaría Ejecutiva del IECM, incluyen 24 casos en sustanciación de un total de 42 iniciados el año pasado. [La Jornada Online](#), - [La Verdad Noticias Online](#)

En la Glorieta de Colón se señala: nos cuentan que en el **IECM**, entre consejeros y muchos de los más de mil 200 trabajadores todavía guardan una esperanza de que no desaparezcan este año, al aprobarse la reforma electoral que ha impulsado la presidenta Claudia Sheinbaum, en la que hasta hoy se contempla que se van a eliminar los 32 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). El optimismo radica en que serán indispensables en los comicios de 2027. [El Independiente](#)

REFORMA ELECTORAL

Kenia López Rabadán, presidenta de la Cámara de Diputados, rechazó ayer la posibilidad de reducir la estructura de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples). Ante la posibilidad de que esa disposición forme parte de la iniciativa presidencial en la materia, llamó a respetar la formación y trabajo de los servidores electorales para no "matar" a la democracia. [Reforma](#) , [El Heraldo de México](#) , [El Financiero](#), [24 Horas](#), [El Día](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum reconoció ayer que, en el debate de la reforma electoral, no hay consenso sobre el futuro de los diputados plurinominales. Tras recibir un primer informe de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, señaló que persisten diferencias sobre la conformación del Congreso y el número de legisladores. Sobre los resultados de los foros de consulta, admitió que, aunque hay coincidencias en otros temas, el esquema de representación proporcional

sigue siendo uno de los puntos sin definición. [Reforma](#)

Aun cuando no está concluida la iniciativa de reforma electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que ya le presentaron una primera versión de las conclusiones de los foros y la próxima semana se decidirá cuándo enviarla al Congreso. Sin embargo, adelantó que hay dos temas de amplia coincidencia: la reducción del financiamiento de los partidos políticos y disminuir el costo de la organización de las elecciones. [La Jornada](#)

Ya existen consensos sobre la reforma electoral para reducir el financiamiento a los partidos y para disminuir el costo de los comicios en el país, dio a conocer la presidenta Claudia Sheinbaum. Señaló que estas coincidencias provienen de los foros ciudadanos que se realizaron para recabar opiniones y forman parte de los ejes centrales de la propuesta. Adelantó que la próxima semana se reunirá con los coordinadores parlamentarios de Morena en ambas cámaras para definir los plazos para la aprobación. [Excélsior](#), [El Financiero](#), [24 Horas](#)

El tema de la intervención militar de EU en Venezuela dividió opiniones en la sesión de ayer de la Comisión Permanente. El coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve, por ejemplo, descalificó las críticas de Morena y sus aliados a la intervención militar estadunidense al afirmar que "Maduro fue un presidente que abusó de sus atribuciones", y alertó que en México "se ha estado construyendo un Estado autoritario. Se apoderaron del Poder Judicial, de los organismos autónomos. Por supuesto, quieren una reforma electoral a modo". [La Jornada](#)

El diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, afirmó que la propuesta de reforma electoral impulsada por Morena no avanzará y advirtió que su partido está dispuesto a dar la batalla en todos los frentes, incluido el de la movilización social y la resistencia civil, con el objetivo de defender a las instituciones electorales y preservar su autonomía. El legislador sostuvo que el PAN defenderá al sistema electoral en el Congreso, en las calles y ante instancias internacionales, al considerar que se trata de una iniciativa que busca someter a las instituciones y ponerlas al servicio del poder. [ContraRéplica](#)

Cuestionado sobre la reforma electoral que promueve el Ejecutivo Federal y que se prevé discutir en el próximo periodo de sesiones, el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseveró que Morena no querrá dejar el poder en 2030, por lo que pretenden realizar proyecto similar al que hizo el expresidente de Venezuela, Nicolás Maduro. Dijo que van a querer terminar con toda posibilidad de autonomía de los órganos electorales, debilitar a los partidos y promover el financiamiento por parte del narco. [El Día](#)

La líder nacional del PVEM, Karen Castrejón, adelantó que respaldará la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum, aunque con observaciones sobre financiamiento y representación proporcional. Consideró relevante analizar el funcionamiento de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) y la forma en que se distribuyen los recursos. [El Sol de México](#), [La Prensa](#)

Trascindió publica: que nunca llegó el esperado mensaje de la Secretaría Ejecutiva o de la Presidencia del INE para debatir la propuesta de reforma electoral que entregarán, pero los ocho consejeros insistentes armaron quorum para imponer una liga de Zoom para esta mañana, con la esperanza de ser considerados. La próxima semana la presidenta Claudia Sheinbaum se volverá a reunir con la comisión oficial que encabeza Pablo Gómez, en Palacio Nacional, para revisar la iniciativa que la mandataria hará pública este mes. [Milenio Diario](#)

Frentes Políticos: se indica que la reforma electoral avanza, pero todavía no aterriza. La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que ésta sigue en construcción, aunque ya hay coincidencias de fondo, como menos dinero para partidos y elecciones, y una revisión al tamaño del Congreso. El debate sobre plurinominales sigue abierto, con la consigna de preservar minorías sin inflar curules. La próxima semana, la presidenta se reunirá con los coordinadores de Morena, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, para definir tiempos. [Excélsior](#)

Confidencial: se comenta que quienes regresaron de vacaciones con muchos pendientes son los consejeros del INE, que ayer miércoles reanudaron los trabajos para consensuar la propuesta de reforma electoral que presentarán el 12 de enero a la comisión que encabeza Pablo Gómez. Aunque se espera que la propuesta sea guardada en un cajón, el instrumento marcaría la pauta para la enmienda que se perfila a transformar el sistema electoral mexicano. [El Financiero](#)

Sacapuntas destaca: el próximo lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunirá con los líderes de las juntas de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López; y de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, para revisar el borrador de la reforma electoral, así como la ruta crítica para su aprobación. Todo indica que la iniciativa no estará lista este mes. [El Heraldo de México](#)

Redes de Poder: con la reforma electoral en puerta y los preparativos para el proceso electoral 2027 cada vez más cerca, en Morena comienzan ya a debatirse las propuestas para mantener el bloque con el Partido Verde y el PT, asegurando así la mayoría calificada legislativa. Una de las posibilidades que se ha puesto sobre la mesa, pendiente de aprobarse, es dejar que estos partidos satélites encabecen algunas de las candidaturas en los estados que renovarán gubernaturas el próximo año. Siempre y cuando, claro, no interfiera con los candidatos puestos el año pasado. Veamos hasta dónde avanza esta idea. [Reporte Índigo](#)

Trastienda comenta: ha trascendido que la diputada panista Kenia López Rabadán recibirá a una comisión de Somos México, el proyecto político que está a punto de lograr su registro como partido político nacional. El objetivo de la reunión es darle a conocer a la diputada panista la opinión de Somos México sobre la reforma electoral. A la reunión acudirían algunos especialistas en materia electoral que confluyen en Somos México: Marco Antonio Baños, Edmundo Jacobo Molina y Rodrigo Morales, los tres exfuncionarios en el IFE y el INE, además de Adina Chelminsky, Guadalupe Acosta Naranjo y Amado Avendaño. La reforma, que no busca consensos y es empujada por Morena y el Gobierno Federal, es uno de los temas más controvertidos de la agenda política de 2026, por lo que la opinión de Somos México y de la diputada opositora, por lo menos deben ser interesantes porque, además,

Somos México será competencia natural del PAN, el partido de Kenia. [Eje Central](#)

Joaquín López Dóriga publicó: que la aprobación de la reforma electoral de Morena que le dará permanencia indefinida en el gobierno puede no ser un día de campo para el régimen. El comité de Pablo Gómez busca quedarse con todo, pasando por encima de los partidos de oposición, pero, también de sus rémoras, el Verde y el PT que, como tales, no aportan nada a la vida democrática.

[Milenio Diario](#)

Francisco Garfias comenta en Arsenal que no hace falta un sesudo análisis para adelantar que la reforma electoral nos va a polarizar aún más de lo que ya estamos. El ánimo que se respira no es precisamente de diálogo y apertura, sino de Imposición y cerrazón. No se conoce aún el contenido de la iniciativa que presentará la presidenta Claudia Sheinbaum, pero los opositores están convencidos de que será a modo de que Morena se mantenga en el poder por tiempo indefinido. Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, mencionó ayer algunos de los temas que alimentan la polémica: Reducción del financiamiento público para órganos electorales y partidos políticos; eliminación o reducción de legisladores plurinominales. Modificación del sistema de asignación de la representación de minorías; desaparición o no de los tribunales electorales locales. Otro tema que tiene nerviosos a los opositores es la posible elección de los consejeros del INE. [Excélsior](#)

Juan José Rodríguez Prats comenta que cuidar la negociación del Tratado de Libre Comercio y cancelar la reforma electoral, a la par de otras tareas, deben ser la más alta prioridad del gobierno. Es difícil, de las últimas reformas constitucionales, encontrar una que sea razonablemente defendible. Están hechas con dedicatoria para proteger intereses que cada vez son más perceptibles. Ojalá se entienda que el primer deber es cuidar a México. [Excélsior](#)

Laura Puente comenta en la columna Puente Político. La reforma electoral entra en su momento clave. La próxima semana comenzará su discusión formal con los coordinadores de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal. y en el Senado, Adán Augusto López. Aunque el proyecto aún no está concluido, dos banderas concentran el discurso oficial: reducir el financiamiento a los partidos políticos y disminuir o eliminar a los legisladores plurinominales. Una reforma de esta magnitud debería surgir de un consenso. El verdadero dilema no es cuánto cuesta la democracia, sino cuánto cuesta perderla. Si la reforma electoral avanza sin corregir estos riesgos, México no estará ahorrando recursos, estará pagando el precio de un retroceso político disfrazado de popularidad y austeridad. [El Heraldo de México](#)

Agustín Torres Delgado, secretario general de acuerdos de Movimiento Ciudadano, comenta: en nuestra postura respecto de la Reforma Electoral, hemos sido firmes: no avalaremos una reforma impuesta desde el poder. La defensa de nuestra democracia no es patrimonio de un partido; es causa ciudadana que exige debate, participación y propuestas propias. Estamos trabajando y lanzaremos nuestro propio planteamiento. [El Heraldo de México](#)

Adrián Trejo, La Divisa del Poder: Intenso se puso ayer el pre debate en la Comisión Permanente sobre

el tema de la reforma electoral. La oposición quiso que el tema fuera discutido en la primera sesión del año de la Permanente, pero Morena evitó que se subiera a la tribuna. Previo al arranque de la sesión, los coordinadores parlamentarios del PRI, Manuel Añorve y Rubén Moreira, así como presidenta de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López Rabadán, se le fueron a la yugular al proyecto que busca reducir la participación de las minorías en el Congreso. Los coordinadores parlamentarios de Morena, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, se reunirán el lunes próximo con la presidenta Sheinbaum para conocer el documento que le fue entregado a la mandataria por Pablo Gómez. [24 Horas](#)

Ricardo de la Peña escribe: que el sistema mexicano no busca una compensación cabal, sino una mediación entre gobernanza y equidad, y entre sus reflexiones destacan estas 3. Crítica a los "asientos de primera minoría": Dice también que, incluso aumentando los asientos de RP, la desproporción persistiría debido a la regla del 8% y los convenios de coalición. Sobre el "Plan A", que proponía elegir cúrales por entidad federativa de forma proporcional, dice que equilibraría votos y asientos, pero no garantizaría mayorías legislativas. [ContraRéplica](#)

Rubén Moreira Valdez comenta en un artículo que en días pasados han salido varias propuestas para justificar una reforma electoral que nació de la nada. Se escucha decir con descaro y cinismo: "Los plurinominales no ganan las elecciones, los partidos gastan mucho, los órganos electorales locales hacen lo mismo que el INE". El grito de guerra es suprimir los supuestos males. El engaño sale del mismo gobierno y eso es lo perverso, pues, debiendo tener una responsabilidad histórica se conduce como un merolico en busca de incautos. [Reporte Índigo](#)

Armando Reyes Vigueras comenta: la reforma electoral se discutirá y aprobará en el próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso, según declaraciones recientes. La propuesta incluye reducir la estructura de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), sin desaparecerlos, para que operen junto a un Instituto Nacional Electoral (INE) también modificado, con menos presupuesto y un número reducido de consejeros. La discusión apenas comienza. Será necesario conocer el primer borrador oficial para evaluar las medidas concretas y el alcance real de los cambios. [El Independiente](#)

Red Compartida: la presidenta Claudia Sheinbaum informó que la iniciativa de Reforma Electoral ya tuvo su primer borrador tras los foros que se han realizado. Los consejeros de Morena se van a reunir en próximos días para ir viendo, de qué manera se puede abordar y que todos, en el plano político, se encuentren contentos con la propuesta que se vaya a presentar. Ricardo Monreal en especial trae interés de ver que va a presentar a los demás compañeros de bancada y claro, de partidos aliados, aunque nos confían que quizás algunos integrantes de oposición pudieran sumarse a la disminución de presupuestos, pero quizás y no de reducción de plurinominales. Así que prepárese, que este debate estará candente en las próximas semanas. [La Prensa](#)

El INE adjudicó un contrato a la empresa RedPack por hasta 6.1 millones de dólares más el IVA para la entrega de credenciales de elector en el extranjero, a pesar de que fue la oferta más cara; de acuerdo al organismo, con el IVA el costo total será de 7.8 millones de dólares. La empresa Estafeta Mexicana que ofertó el mismo servicio por 3.6 millones de dólares (más IVA) y cumplió con las evaluaciones técnicas, fue descalificada en la prueba económica porque sus documentos carecían de una firma. [24 Horas](#)

TEPJF

La sala superior del TEPJF ordenó a la Comisión de Justicia de Morena que resuelva de fondo una queja promovida por un militante contra la omisión de emitir la convocatoria para renovar la titularidad del Instituto Nacional de Formación Política. En sesión, el pleno aprobó revocar la determinación partidista que había desechado la denuncia, toda vez que el quejoso -en su carácter de militante- cuenta con interés para controvertir "la inobservancia a la normativa interna", como son los plazos para la renovación de un cargo de dirección de un órgano nacional. [La Jornada](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló la reducción presupuestal hecha por el Congreso de Morelos al Tribunal Electoral de dicha entidad, ello al asegurar que la asignación de los recursos es algo que sólo le corresponde al legislativo local. Es así que por unanimidad de votos, la máxima instancia en materia electoral desechará una impugnación del tribunal electoral local en contra del Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado de Morelos para el ejercicio 2026, emitido por el Congreso local, en el capítulo que le corresponde, por la reducción a sus ingresos de 68 millones 421,795 pesos, a 44 millones 876,379 pesos. [El Economista](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La Ciudad de México está lista para ofrecer seguridad y rendimiento a la inversión con miras al 2026. "Si nosotros fuéramos un país, esta hermosa ciudad, seríamos la séptima economía de América Latina", declaró ante diplomáticos la jefa de Gobierno, Clara Brugada, durante su participación en la XXXVII Reunión de Titulares de Embajadas y Consulados. [El Economista](#)

La modernización de la Línea 3 del Metro que corre de Indios Verdes a Universidad costará 41 mil 79 millones de pesos y estará concluida para finales de 2028, es decir, al menos dos años, de acuerdo con las previsiones de las autoridades. Debido a la magnitud de la obra, se contempla implementar una estrategia de financiamiento "plurianual" que no comprometa las finanzas futuras de la capital ni genere presiones estructurales, aseveró el secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton. [El Universal](#) , [El Financiero](#)

NACIONAL

Además de no contar con un seguro para pasajeros, el Tren Interoceánico tampoco cuenta para este año con elementos de seguridad privada para vigilar y proteger a los viajeros en las estaciones y terminales, pero tampoco de sus oficinas debido a que la licitación para este servicio fue declarada desierta. Sin embargo, debido a que ninguna de las cinco empresas de seguridad privada que buscaban obtener este contrato reunieron todos los requisitos, se declaró desierta el pasado 26 de diciembre. Se consultó sobre esta licitación desierta a la Secretaría de Marina (Semar), encargada del Tren Interoceánico, pero al cierre de esta edición no se obtuvo respuesta. [El Universal](#)

El sismo registrado el pasado 2 enero, con epicentro en San Marcos, Guerrero, profundizó la crisis que ya se venía padeciendo en la clínica del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Chilpancingo. Trabajadores denuncian que gran parte de las instalaciones quedaron dañadas, por lo que los pacientes fueron evacuados y trasladados a otros hospitales. Ahora, sólo un área para urgencias está habilitada, y los trabajadores se deslindan de toda responsabilidad si la atención no es de calidad. [El Universal](#)

La exportación de petróleo a Cuba ha mantenido sus tendencias históricas, no ha habido un nuevo envío en particular, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. La mandataria fue consultada acerca de informaciones en la prensa estadounidense según las cuales México se ha convertido en el principal proveedor de petróleo a Cuba. Sin embargo, dijo que naturalmente con el actual conflicto entre Venezuela y Estados Unidos, México se vuelve en un proveedor importante de petróleo a Cuba, "pero es parte de lo que históricamente se ha enviado", comentó Sheinbaum. [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

F. Bartolomé en Templo Mayor indica que de las 80 embajadas que tiene México alrededor del mundo, la de Reino Unido debe ser una de las más importantes en términos estratégicos. A pesar de eso, en la 4T no parecen darle la importancia debida. Si se viera sólo a las embajadas en países del G7, de las democracias industrializadas más importantes en el mundo, únicamente la embajadora Melba Pría, asignada a Japón, tiene carrera diplomática. En los otros seis países los representantes son personajes premiados con un pago por su lealtad política, sin trayectoria en el servicio exterior. [Reforma](#)

En Bajo Reserva nos cuentan que varios de los coordinadores del oficialismo en el Senado, le dieron la vuelta al espinoso debate de la intervención militar estadounidense en Venezuela y la detención de Nicolás Maduro, bajo acusaciones de narcoterrorista. Nadie en Morena defendió la soberanía bolivariana. Ni el coordinador Adán Augusto López, a pesar de su cercanía con el expresidente López Obrador, quien sí salió de su retiro-escondite —al menos en redes— para criticar a Trump, se atrevió a poner en juego su visa estadounidense. [El Universal](#)

Pepe Grillo escribe: se dice que el gobierno del Segundo Piso de la 4T va con todo para remontar la larga crisis de la Educación Media Superior en el país. Por lo pronto, anunció acciones para contar con una infraestructura digna donde todos los aspirantes tengan un espacio digno (...) El gobierno anunció

que en 2026 se crearán 95 mil 400 nuevos lugares en Educación Media Superior. Desde luego también habrá cambios en los programas de estudio y la capacitación de los docentes. [La Crónica de Hoy](#) La Gran Carpa indica que las escuelas públicas en México no ofertarán educación financiera, al menos si así lo decide el docente en turno, dijo el secretario de Educación Pública federal, Mario Delgado, quien ahondó que si bien a mediados de diciembre pasado se lanzó la Estrategia de Educación Financiera, en conjunto entre la Secretaría de Hacienda y la Condusef, Educación Pública no hará "algún plan relativo a eso" y solo se pedirá a los maestros que cuando aborden proyectos de habilidades matemáticas se usen "ejemplos que tengan que ver con educación financiera". [El Economista](#)

Rozones menciona que el caso del periodista veracruzano Rafael León, a quien metieron a la cárcel durante seis días en diciembre con una acusación que lo mismo sorprendió que indignó sigue teniendo efectos. Ayer se informó que la fiscal regional de la zona sur, Karla Díaz Hermosilla, quien le imputó el delito de terrorismo, ha dejado el cargo. La exfuncionaria ocupaba ese puesto desde marzo de 2024 y su nombre quedó bajo el reflector tras conocerse el caso del reportero. También las miradas voltearon hacia la gobernadora Rodo Nahle, quien pareció justificar en un principio la acusación. No fue sino hasta que habló la presidenta Claudia Sheinbaum que se recompuso el camino. [La Razón](#)

¿Será? destaca: nos dicen que el Gobierno mexicano busca fortalecer controles para tratar de evitar el mal uso de los recursos públicos; de ahí que algunos legisladores están anunciando ya una modificación organizacional en la Auditoría Superior de la Federación, que está por dejar David Colmenares... El auditor oaxaqueño ha realizado durante su gestión múltiples cambios al reglamento interno de la ASF que le han dado control absoluto para decidir de manera unipersonal qué recursos se deben aclarar, investigar o denunciar, situación que estaría por cambiar. [24 Horas](#)

A la Sombra menciona que más allá de la disputa legal por un predio, el retiro de animales del Refugio Franciscano, en la alcaldía Cuajimalpa, abre un frente de cuestionamientos al Gobierno de Clara Brugada por la forma en que ejecutó el operativo. Desde la madrugada y durante horas, el despliegue de camiones, patrullas y personal operativo derivó en escenas de tensión, protestas y denuncias por el trato durante los traslados, realizados bajo condiciones que activistas calificaron como inadecuadas. [El Sol de México](#)

Kiosko señala que desde Veracruz, la actual fiscal general del estado, Lisbeth Aurelia Jiménez Aguirre, comenzó a sacudirse la herencia de su antecesora Verónica Hernández. Nos detallan que doña Lisbeth impulsó los relevos en las fiscalías regionales de Córdoba y Coatzacoalcos, esta última a cargo de Karla Díaz Hermosilla, la cual llamó la atención a últimas fechas porque desde ahí se acusó de terrorismo al reportero de nota roja Rafael León, aunque más allá del sentido que muchos quieren darle, nos explican que el fondo del tema es sacudirse a todo aquello que huela a doña Verónica y a su padrino político, el exsecretario de Gobierno Eric Cisneros Burgos, a quien la gobernadora Rocío Nahle "no puede ver ni en pintura". [El Universal](#)

Sube y Baja publica: se dice que ante la competencia desleal en la venta a un precio menor de manzana

importada de Estados Unidos, Marcelo Ebrard Secretario de Economía inició una investigación antidumping sobre este fruto que se expende en mercados mexicanos, tras detectar indicios de que estos productos se comercializan por debajo de los precios establecidos. [La Crónica de Hoy](#)

Sergio Sarmiento en Jaque Mate indica que el presidente Trump anunció el 7 de enero que las "autoridades interinas de Venezuela entregarán a Estados Unidos entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo de alta calidad". El petróleo, dijo, se venderá a precios de mercado y "el dinero será controlado por mí, como presidente de Estados Unidos". [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio en Estrictamente Personal escribe que las principales voces del radicalismo que encarna Andrés Manuel López Obrador están haciendo llamados para prepararse a empuñar las armas ante lo que ya imaginan como una intervención militar de Estados Unidos en México (...) Hay miedo en la élite del régimen cuatroteísta. No es resultado de la intervención en Venezuela y la captura del presidente Nicolás Maduro y su esposa el sábado. [El Financiero](#)

Enrique Quintana en Coordenadas indica que una marea conservadora avanza en América Latina y, de consolidarse en el transcurso de este año, podría dejar a México en una posición incómoda: más aislado políticamente en la región y, por lo mismo, más vulnerable frente a su socio más complejo e impredecible, Estados Unidos [El Financiero](#)

Carlos Marín en Asalto a la Razón indica que desde su madriguera en Palenque —o desde casa de "La Chingada", como la bautizó—, López Obrador tuvo la cachaza de enviarle un mensaje a Donald Trump defendiendo a Maduro y arguyendo que "la política no es imposición": exactamente lo contrario que marcó su facciosa gestión. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán en Bitácora del Director menciona que nunca se habían acumulado tantas desapariciones en-México como en el año que acaba de terminar. Del 1 de enero al 31 de diciembre de 2025, se registra un total de 14 mil 79 personas de las que no se tiene rastro". Esto representa un incremento de 7.8% respecto de 2024 y de 67.2% en comparación con 2019, el primer año de los gobiernos de la autodenominada Cuarta Transformación. [Excélsior](#)

Ciro Gómez Leyva destaca que nadie en Estados Unidos ni Europa (tampoco los millones de venezolanos en el exilio) pareció tomar en serio el comunicado conjunto difundido el domingo por los gobiernos de México, Brasil, Colombia, Chile, Uruguay y España. Bastaría el nulo atractivo del texto cargado de clichés para explicar el desinterés. Aunque algo tendrá que ver también el bajo magnetismo de los presidentes que lo firmaron. [Excélsior](#)

Las Primeras de Anda / [Columnas](#).

* Templo Mayor, en Reforma: Dado que en 2027 hay 17 gubernaturas en juego, en el bloque oficialista ya se están moviendo los apetitos y las exigencias. Cuentan que el PT le puso condiciones a Morena, que al menos dos candidaturas a gobernador sean para petistas. Entre otros argumentos está que no le ha tocado encabezar ninguna desde 2006, pese a que en su momento fue clave en el financiamiento de lo que hoy es Morena. Dicen que si la respuesta de nuevo es gracias por participar, los petistas analizarán ir solos o formar alianzas propias donde les convenga. Y aunque todavía están por definirse esos reacomodos, todo indica que en el PT ya le echaron el ojo a Zacatecas y Baja California. A ver si no se quedan, no más con el reintegro.

* Teléfono Rojo de José Ureña en 24 Horas: Félix Salgado Macedonio calmó ayer a medias las angustias morenistas. Permanecerá en su escaño, anunció, atento a sus funciones como senador de mayoría por Guerrero. Pero dejó pendiente la otra media parte: su trabajo de legislador se interrumpirá si “el partido y el pueblo” decidieran enviarlo de candidato. En su apoyo invocará la máxima de Morena según la cual “el pueblo decide” y a él las encuestas le favorecen por dos a uno sobre la diputada Beatriz Mojica. Es decir, se presenta como carta ganadora.

Bajo Reserva, en "El Universal". Nos cuentan que varios de los coordinadores del oficialismo en el Senado, le dieron la vuelta al espinoso debate de la intervención militar estadounidense en Venezuela y la detención de Nicolás Maduro, bajo acusaciones de narcoterrorista. Nadie en Morena defendió la soberanía bolivariana. Ni el coordinador Adán Augusto López, a pesar de su cercanía con el expresidente López Obrador, quien sí salió de su retiro escondite, al menos en redes, para criticar a Trump, se atrevió a poner en juego su visa estadounidense. El amigo de Maduro, quien prometió poner el pecho a las balas, Gerardo Fernández Noroña, prefirió seguir con su periplo VIP por Europa antes de regresar a defender al líder venezolano. ¿Será que nadie quiere arriesgarse a perder su visa?